
中
国企业家真的都在考虑移民吗? 如果是这

样 , 为们#么我们在国外却看不到他们活跃的

身影? 难道中国企业家都是些没有理想的人 , 拿着

钱就移民去国外挥霍去了吗?

移民需要两个条件:一是要有移民能力, 世 界

卜没有一个国家愿意接受又穷又无能的人;二是有

强烈的移民愿 望, 到一个人生地不熟的国度. 不光

风 七文化不习惯.不能成功进人当地主流 , 事业也

难以成功

侮一个企业家大都具有移民能力.但在适应当

地文化和习惯方面却并1卜强项 , 语言l几不同 !文化 卜

不适.事业 L更是无法展开 因为不能融人当地主

流社会.就意味着事业一事无成

我的一个北京朋友 , 他的公 司十几年前就在香

港上市了一他和他妻子都在北京出生长大 , 两人父母

的老家都在山东 他的产业机会都在北京, 但生活

却是以香港为主, 而他们一家的国籍却早已是澳大

利亚

他的儿女在北京出生 .但在香港长大 , 在澳洲

和英 国留学 毕业 但两个孩子都在香港工作 .业务

的中心也都在大陆 从法律来看, 这是一家外国人,

他们的主要居住地在香港 , 而他们的家业却都在大

陆各地 尽管他们也在澳大利亚生活过 , 但他们却

适应不了那里的寂静, 他们也曾在那里买过房子, 但

是因为长期不去住 , 数年前就处理掉了

我还有一 个朋友在南京做某外国著名品牌代理

商!业 务虽辛苦.但比打 r 的有钱得多二他连高中都

没毕业 , 但他却有强烈的移民需求 他希望自己的孩

子能够进人北京的国际学校学习 他花钱买了一个

不起眼的小l词家护照, 又在北京买了房子, 让女儿进

入北京的国际学校学习.让妻子在北京陪女儿, 而

他 自己却留在熟悉的南京继续拼搏

以上介绍的企业家朋友的移民情况很具有代

表性 其实中国企业家没有真正移民, 他们的生活

和产业的主要部分仍在l川内 他们是出于各种 个人

门的 , 或是为J.自由, 或是为了安全 , 或是为了教育

后代.刁一取得 r 比较方便的外国国籍而已
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全球化的浪潮 , 逼得我

们企业家不得不通过表

面上的移民来换取外国

护照 "这些移民实际上

不是真正的移民 , 而是文

件移民:

我至今持有中国护照 , 因我在日本有自己创业

的上市公司.所以进出日本也没有不便 "但是我要是

想去其他国家的话就麻烦了.又是要资产证明, 又是

要往返机票.还要住宿预约, 仿佛我必须要证明自

己不是一个偷渡者

仅从这一点 , 我的自尊心就受不了 所以, 我除

了去签证比较简单的美国以外, 很少去那些苛刻的

国家旅行 你不放心我 , 我还不去呢 除中国 !美国

和日本.我还有很多地方没去呢 , 等以后我迫切想去

时再说吧_

可是 , 有 .天我突然想 , 我的生意只限定在中国

和日本 , 但如果我是一个贸易商 , 需要到世界各地

去采购或考察 , 那我咋办啊?再说 , 我的生意只限制

在中国和日本之间 , 是不是也与我不能随便去其他

国家有关呢?

很悲伤 , 如果中国的护照和大多数正常国家一

样 , 可以随便出人世界各国 , 我想起码很多的企业

家就不去办移民了 全球化的浪潮 , 逼得我们企业

家不得不通过表面上的移民来换取外国护照.这些

移民实际上不是真正的移民, 而只是文件移民

而安全问题或许才是有钱人移民的最大要因

中国食品不安全, 中国环境不安全 , 钱在权力面前连

孙子都不如, 个人资产难以得到保护 作为企业家 ,

尽管有了很多钱.但他们还是买不到安全_

中国企业家最能活跃的土地不在别处, 而在中

国.这是装得再洋人范儿的中国企业家都无法隐瞒

的事实 中国企业 家一边把主要业 务放在国内 , 同

时又有机会和能 力接触外部世界 , 这将大大推进中

国企业 的国际化程度 , 促进企业的思想改革~ 中国

向来缺的不是人才.而是让人才发挥能力的环境

我们完全没有必要担心企业家的出走 , 而是应该奖

励他们走出去 , 回来 自由, 不回来也自由 一个繁荣

的店铺 , 一定是一个方便进出的店铺 口

相移真企业家的民
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